

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—
y los demás puntos, 5 id. trimestre
Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto, 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

DIARIO POLÍTICO, Y DE INTERESES MATERIALES

Órgano oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELEFONO NUMERO 181)

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la redacción y Admón., San Il-
defonso 6, 2.º—No se devuelven origi-
nales, aun cuando no se publiquen.—
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

PROPAGANDA REPUBLICANA

LÍNEA DE CONDUCTA

No consideramos peligroso para la democracia la diversidad de apreciaciones respecto a la mejor manera de imponer y consolidar la República.

Conste.

Poco importa que mientras unos pretendamos el establecimiento de la República Española descentralizada, porque estimamos que esta forma es más adecuada al estado general de cultura del país y a sus especiales condiciones, opinen otros que la federación es indispensable para que las autonomías surjan espontáneamente de su planteamiento, sin necesidad de que, ni por un instante, queden a merced de los gobiernos revolucionarios.

Todos partimos de un punto fijo, de la democracia y todos caminamos al mismo objeto también, a la República. Debemos caminar sincera y ciegamente unidos hasta llegar al fin común a todos los republicanos. En este supuesto y aceptando la sólida unidad de las ideas; y puesto que los partidos doctrinarios se empeñan en seguir el camino trazado por la reacción y amordazan la prensa, y matan el libro y quieren envilecer al hombre, juntos debemos estar para defendernos y triunfar de su despotismo, apelando, para conseguirlo, a los medios necesarios.

Evidentemente estamos de acuerdo los federales y progresistas y triunfaremos.

Vayamos unitarios y federales por el camino que con mayor facilidad pueda conducirnos a la República y cuando hayamos llegado al término de la común jornada, encomendemos a la soberanía del pueblo la decisión en cuanto a la forma, dejando a salvo los derechos individuales en su mayor pureza. Y de este modo, sin otra obligación ni compromiso previos que la obligación y el compromiso de aceptar lo que la mayoría acuerde, habremos cumplido todos honradamente y podremos ver establecida en España una República sería e imperecedera.

LAS INSURRECCIONES

Cuba

El general Weyler telegrafía que desde el 22 de Junio hasta la fecha el resultado de las operaciones ha sido: habérsele hecho al enemigo 54 muertos y 6 prisioneros; haber cojido 440 caballos y 402 armas presentándose 347. Nosotros hemos tenido un oficial y 9 soldados muertos, heridos 42. Las columnas penetran en los bosques ahuyentando a los insurrectos. Las operaciones son penosísimas por causa de las lluvias. El general dice que espera una rápida y fácil pacificación de Oriente.

Han sido muertos, gloriosamente, el capitán D. Prudencio Catalán y el teniente D. Miguel Pérez.

El general Weyler ha publicado en Sancti Spiritus un bando otorgando un perdón incondicional a todos los

insurrectos que se presenten. Ofreciéndoles darles socorros, viviendas y trabajo.

Se confía en que esta generosidad producirá convenientes efectos entre los insurrectos y se acentuarán las presentaciones.

El comandante Moscoso ha batido al enemigo en lomas de Capote, haciéndole 30 muertos, entre ellos el cabecilla llamado Clabelo.

El número de heridos ha debido ser muy considerable.

El Sr. Dupuy de Lome telegrafía desde Nueva York, que los tabaqueros de Jacksonville se han negado a continuar sufriendo un de-cuento en sus jornales para ayudar a la insurrección de Cuba. Esta noticia ha causado agradableísima impresión.

Ha fallecido en Cienfuegos el periodista cordobés D. Enrique Valdeloinar.—Mendoza.

LOS QUE TODOS AMBICIONAN

La política está hoy desprovista de espíritu nacional y solo tiende a alimentar concupiscencias; el hombre de alma recta gime al aquilatar los males de la patria, y busca en vano descanso para su atribulado espíritu.

El abismo abierto por los conservadores no tiene fondo, y en él ha quedado sepultado cuanto de noble había en nuestra organización social y política; la moralidad, el orden, el bienestar y las libertades pátrias son otros tantos cadáveres que aparecen confundidos en la huesa, y por desgracia, solo señales de degradación se advierten en todas las esferas.

Por más que el ingenio de los ministros agotando el caudal de las sutilezas, disfraza el infortunio real con un bien imaginario, no es posible hacer creer al que cayó moribundo en el campo de batalla, que sus heridas están cicatrizadas si las ve chorrear sangre.

Urge un sistema de gobierno ligado estrechamente a la idea del derecho, que subordine las miras de mezquino interés a las generosas del bien común, no apartándose jamás del moralizador programa expresado en la oposición, y teniendo abnegación bastante para renunciar al poder si así lo exigiera la fuerza de las circunstancias.

Todo menos colocarse al nivel de los hombres que hoy para baldón y desgracia nuestra nos gobiernan. Dando elevados ejemplos de virtudes cívicas, desaparecerá de las regiones de la política el espíritu especulativo que todo lo empequeñece, y el corazón humano movido por resortes más dignos, tendrá el valor del sacrificio si la salvación de la patria lo reclaman.

Justicia y moralidad debe ser el lema que en su bandera ostente el partido al que el país confie sus destinos, determinando así una política de irresistible atracción, robustecida por un cuerpo de doctrina que entrase verdaderas soluciones, y matando los gérmenes de discordia que imposibilitan la unidad social, tan necesaria para que fructifiquen las leyes del progreso.

Pasó por fortuna la época en que las vanas declaraciones arrastraban a la

multitud; ésta, amaestrada en el sufrimiento y los repetidos desengaños, sólo se deja convencer por las prácticas en que la legalidad prevalezca, conociéndose su influjo en la urna electoral y en la prensa, que habrá visto roto el dique de granito opuesto a sus justas, necesarias y nobles aspiraciones.

Despojados los odios privados del matiz político con que vergonzosamente se encubren, se refugiarán en el fondo de los corazones que los abriguen, y la paz reinará en todos los pueblos, porque se habrá facilitado la suavidad de los afectos, las afinidades en los intereses y la general armonía, fruto todo de una política clara, definida y exenta de ambigüedades.

UN DEMÓCRATA.

APUNTES POLÍTICOS

Hablemos de los meetings republicanos de Burgos y Valladolid concediéndoles la importancia que tenían y elogiando su significación revolucionaria. Hoy queremos hablar de lo que significa la conmemoración del segundo aniversario de la muerte de Ruiz Zorrilla. Este acto significa que el partido republicano progresista no olvida al que fué su idolatrado Jefe honra de su patria. Púsole todo en acción para combatir contra el usurpador y gritó contra él sin cesar. Que para decirlo fué preciso pasar largos años fuera de la tierra sagrada, de la patria idolatrada; que hubo que amargar la existencia terrenal bajo las brumas cargadas de pena y angustias, de la expatriación donde adquirió la enfermedad que le produjo la muerte.

Ruiz Zorrilla era un carácter y bien merece su memoria ser honrada. Para eso se hizo el viaje a Burgos, y ese objeto tuvo la peregrinación a la Meca republicana como dijo el Sr. Bermejo.

Resulta además un acto político de significación e importancia indudables.

Se había dicho que el partido republicano progresista había desaparecido casi, y los meetings de Burgos y Valladolid, la reunión de la Junta Central y la manifestación cívica han demostrado lo contrario a todo el mundo.

¡Bravo, queridos amigos, bravo! no era de esperar menos de vuestra seriedad y de vuestro patriotismo.

Si el partido republicano progresista existe y es hoy lo que era ayer, dijo que mantenía el retraimiento como línea de conducta y la unión con los federales no legalistas y los mantiene con hombres, con partidos así, se va a todas partes.

Reparad en que han llevado la palabra en las reuniones. Esquerdó, el Jefe prestigioso de los progresistas, el heredero del gran patriota por su fé republicana y sus grandes servicios a la causa, Niembro republicano federal de gran corazón. Son ambos, de esos viriles y dignos republicanos que todo lo sacrifican por la idea, que inspiran simpatías y aman al pueblo al que sirven lea y desinteresadamente.

El viaje a Burgos es una gran señal. La opinión comienza a moverse

de abajo arriba como es de ley republicana.

A trabajar con afán para conseguir el triunfo.

Aquí nos teneis, quien diremos amigos, a nuestra devoción para cooperar con vosotros a tan salvadora empresa.

Nosotros queremos la República que es la paz.

Son calumniadores los que nos acusan de perturbadores.

NOTAS Y NOTITAS

Con gran actividad se están llevando a cabo en el Círculo de Cazadores de esta capital las gestiones necesarias para la organización del Certamen provincial de tiro de pichón, el que, como en años anteriores tendrá lugar en uno de los primeros días del mes de Agosto, durante los que se celebran las fiestas en nuestra capital y de cuyo programa forma parte.

En la última sesión celebrada por la Junta directiva de aquel centro de recreo se acordó nombrar para la Comisión organizadora de dicho Certamen a los señores D. Florentino Elizacoin, D. Justo Saro, D. Juan Chápoli y don Carlos Bonet.

A juzgar por la animación que reina entre los socios de dicho Círculo con motivo del proyectado certamen, no es aventurado suponer que éste tendrá mayor importancia que los celebrados en años anteriores.

El día 19 del próximo mes de Agosto, tendrá efecto en la Dirección general de Obras públicas, las subastas para la construcción de las carreteras siguientes:

Bajo el tipo de 10.176 pesetas la de Alcoy a Yecla.

La de la estación de Monóvar al con-fin de la provincia por el tipo de 10.731'65.

De Novelda a Torrevieja por pesetas 15.796'63.

De Játiva a Alicante por 16.578'55 y la del Alto de la Atalaya a Murcia por 17.658'35.

Cada día son más insistentes las quejas del público que hasta nosotros llegan por la manera del pesar que tienen muchos vendedores en Alicante.

Es inaguantable lo que sucede.

Después que algunos artículos alimenticios cuestan un ojo de la cara, pocas veces el peso es cabal, cuando se trata de vendedores que campan por sus respetos, y que a la menor observación contestan con graves insultos.

Las pobres mujeres que salen a la compra suelen ser víctimas de estos malos procederes.

Ahora que estamos entrando en el mes de Julio conviene hacer público las siguientes advertencias:

Las enfermedades que se padecen en este mes son muy semejantes al del anterior; observándose, además, trastornos mentales, apoplejías, convulsiones en los niños, irritaciones del hígado é intermitentes en los sitios pantanosos.

La gran medicina de este mes son los baños higiénicos, y el mejor tiempo

de tomarlos de Virgen a Virgen; esto es, desde la Virgen del Carmen a la de Agosto, que es la época de mayor calor del año.

El rey de los baños es el de mar: pero no a todos sientan bien, y son perjudiciales para los de edad avanzada y para los que padecen afecciones del corazón y reuma.

Los baños templados son convenientes para toda clase de personas, pero especialmente para los irritables de fibra seca, para los viejos, niños y mujeres.

Las carnes sabrosas en este mes, son las de vaca, ternera, corletero y carnero; y como aves, los pollos, gallinas y pichones.

En pescados de mar, los sargos y lenguados; y de agua dulce el sollo, carpa, tenca y anguila.

En frutas, melones, peras, albaricoques, ciruelas y grosella.

Se ponen las moras en aguardientes, haciendo un licor muy útil para curar los cólicos.

No se debe beber el agua pura y fría, sin echarla un terroncito de azúcar empapado en cognac ó zumo de limón.

Se hallan vacantes las plazas de recaudadores voluntarios de las zonas de Dolores y Monóvar, las cuales comprenden 16 y 5 pueblos respectivamente.

Las fianzas que han de prestar dichos recaudadores son: para la zona de Dolores 38.000 pesetas y 21.000 para la de Monóvar.

El premio de cobranza es el de 1'60 y 1'50 pesetas.

CRÍMENES DEL CARLISMO

El Conde de España

4.000 liberales asesinados y 1.700 condenados

En el corto periodo de dos años, la sociedad secreta «El Angel Exterminador», organizada, sostenida y dirigida por arzobispos, obispos, curas y frailes, había asesinado en los caminos y pueblos de Cataluña, según consta en los partes dados a la Audiencia de Barcelona, MIL OCHOCIENTOS VEINTICINCO LIBERALES. La mayor parte de éstos habían pertenecido al ejército constitucional, que fué disuelto con el santo fin de diseminar a los que lo componían, para poder asesinarlos más cómodamente y con menos ruido.

A fines de 1825, pasaban de CUATRO MIL LOS LIBERALES ASESINADOS, Y DE MIL SETECIENTOS LOS CONDENADOS A MUERTE por los tribunales de «justicia.»

La hiena clerical, los lobos de cogulla, querían más sangre; no les bastaba con la derramada; querían más asesinatos, querían exterminar a toda la raza liberal.

Junta de asesinos

En Septiembre de dicho año se celebró una junta en el monasterio de Poblet, a la cual asistieron ciento veintisiete prelatos y dignidades eclesiásticas, bajo la presidencia del arzobispo Orens y del obispo electo de Ceuta. Aquellos santos varones acordaron interponer todas sus influencias para que más de 600 oficiales, llamados «indefinidos» (sospechosos por tanto de liberalismo) refugiados en Barcelona al amparo de los franceses, fuesen obligados a salir de allí y pasar a sus respectivos pueblos, para asesinarlos con más facilidad, contando para esto con los piadosos voluntarios realistas.

Dos ricos labriegos que, invitados por los frailes del monasterio habían asistido a la reunión, horrorizados del crimen que se tramaba, lo pusieron en conocimiento de la policía de Barcelona; dió ésta cuenta al gobierno disponiéndose a perseguir a los devotos asesinos, pero recibió de aquél orden terminante para protegerlos.

El clericalismo necesitaba más vic-

timas, el puñal era ya insuficiente para saciar su sed de sangre; la hoguera de la inquisición era su ensueño más acariciado, su ideal más hermoso, su anhelo más constante. Ver restablecido el Santo Oficio, celebrar a diario autos de fé, aplicar el tormento a los sospechosos y después sacarlos de allí descoyuntados, chorreando sangre, y vestirles luego el sambenito para llevarlos a la hoguera, todo esto aparecía a sus ojos deslumbrador, magnífico, sublime.

Dada la consigna, de todas partes salieron exposiciones pidiendo al rey el restablecimiento de la Inquisición; entre las más notables, se cuenta la suscrita por el santo cabildo de Manresa, documento que respira sangre, odio, venganza y exterminio y que no ha sido puesto en el «Índice», porque es sin duda muy ortodoxo.

No quiso, ó mejor dicho, «no pudo» Fernando restablecer el Santo Oficio; se le acusó de masón, de comunero, de estar vendido a los liberales y de otras cosas por el estilo, y desde entonces las esperanzas de la gente clerical y de los realistas más exaltados se fundaron ó cifraron en Carlos, el devoto hermano de aquél, empezando los trabajos de conspiración para proclamarle rey, y destronar a Fernando.

NIÑOS ENFERMOS

Declaró que curé mis hijos enfermos de la sangre y muy escrupulosos haciéndoles tomar las Píldoras ferruginosas del Dr. HEINZELMANN.—Dr. Agustín de Melo.—Firma reconocida.

Precio del frasco: 3'90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayo, 4.

FENÓMENO MARÍTIMO

En Barcelona ha vuelto a reproducirse el que se observó días atrás.

Con intervalos de diez a doce minutos, las aguas del mar bajaban un metro de su nivel ordinario, y en el mismo periodo de tiempo alcanzaban otra vez la altura de antes, estableciéndose corrientes considerables que dieron más de una desazón a las tripulaciones de los buques anclados en la dársena, y en especial en el antepuerto, donde eran más sensibles los efectos del fenómeno.

Al retroceder las aguas se establecían unas rompientes extraordinarias hacia afuera que se reproducían en sentido diverso cuando volvían a penetrar en el puerto, siendo tan importante el torbellino, que llegaba a arrancar el fango del fondo, enturbando las aguas en alguna extensión.

El buque de guerra inglés «Surprise», se puso en franquía a las seis de la mañana, porque a causa de la tremenda resaca rompió los cabos de popa que lo sujetaban a las argollas de la escollera del Oeste.

A una corbeta anclada en el antepuerto le garrearón las anclas, y de los vapores ingleses fondeados en el muelle de San Beltrán se pidió auxilio a la capitania del puerto.

Los remolcadores apenas podían contrarrestar la violencia de las corrientes, y el vapor «San Francisco», para poder fondear en la aduana, se vió obligado a salir fuera de puntas, pues no podía maniobrar para lograr la dársena interior. La pequeña playa que existe junto al varadero quedó algunos momentos en seco, faltando muy poco para que los vapores golondrinas, que prestan el servicio de los baños, se viesen en la imposibilidad de atracar en el embarcadero contiguo.

En los establecimientos de baños de la mar Vieja fué también muy notable el fenómeno, puesto que algunas ocasiones se velan inundados, y al poco rato quedaban en seco.

El fenómeno duró desde las dos de la madrugada hasta las diez de la mañana, hora en que cesó por completo.

La primera vez que se ofreció en Barcelona este raro caso coincidió con el espantoso terremoto de Java: la segunda, con el de Ischia, y la última, hace dos años, con una formidable erupción que tuvo el Vesubio, habiéndose notado los efectos en casi toda la costa del Mediterráneo, y en particular en Tarragona, donde una fragata de la casa Jané llegó a quedar poco menos que en seco.

Esto leemos en la prensa de la capital.

LOS CONSUMOS EN ALBACETE

Preséntanse muchas dificultades para solucionar el conflicto causado en Albacete por el arriendo del impuesto de consumos.

Han llegado fuerzas de la Guardia civil de infantería y caballería en previsión de que ocurriera nuevas y más graves alteraciones de orden público.

Patrullas recorren sin cesar las calles impidiendo la formación de grupos.

El Ayuntamiento se ha reunido en sesión secreta, y el alcalde ha publicado un bando suplicando al pueblo que no cometa desmanes y prometiendo solucionar beneficiosamente el conflicto.

Los taboneros han acordado rebajar el precio del pan tan pronto como reciban trigo nuevo.

Hácese preciso el envío de nuevas fuerzas, pues con las que han venido ahora y las que antes había tampoco puede garantizarse la tranquilidad.

ERA INFELIZ

Después de sufrir horribilmente de la cabeza y de los intestinos, de pasar una vida tan desgraciada, atormentado de dolores, casi diarios; atesto con inabarcable satisfacción que me he curado radicalmente con las píldoras «anti-dispépticas» del Dr. HEINZELMANN.

Usé estas píldoras tres veces por semana, al acostarme durante dos meses. Perfectamente bueno de todas mis enfermedades paso espontáneamente la presente declaración.—Antonio Clavero Nogueira.—Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4.

CORREO DE MADRID

7 Julio 1897.

Sagasta ha manifestado que considera como un peligro a Cánovas

Dice que su soberbia le tiene cegado. Añade que no prevee los conflictos y que nos arrastra hacia el abismo.

El jefe liberal considera la situación gravísima.

Dicen de París que ha llegado a aquella capital el general Polavieja.

La embajada japonesa ha salido para San Sebastián.

La colonia norteamericana ha celebrado un banquete para conmemorar el aniversario de la independencia de los Estados Unidos.

Dicen de Málaga que en el barrio de la Merced ha sido denunciada una mujer que mató a un hijo suyo, de 12 años de edad, por malos tratamientos.

El público quiso lynchar a la desnaturalizada madre.

En Nueva Alcira (Valencia) se han descubierto cuatro bombas orsini.

Estas se encontraban en un tonel. Además se ha hallado un frasco conteniendo materias explosivas.

Han sido detenidos tres individuos. Estos han prestado importantes declaraciones.

Asegúrase que se ha presentado en Constantinopla la peste bubónica.

En San Clemente (Cuenca) ha estallado un motín por consumos.

Se han enviado fuerzas de la Guardia civil.

Merchó para Santander el general Martínez Campos con su familia.

FLOR DE CEMENTERIO!

Era la tarde lluviosa y fría; la bruma envolvía los picos de las montañas; por el sendero que empezaba en la cumbre del monte y terminaba en un vallecillo por donde serpenteaba un arroyuelo, bajaba con paso tardo, los ojos enrojecidos por el llanto, los brazos caídos, y las mejillas blancas como azucenas, una joven, casi una niña; la huertanita, como la llamaban en la aldea; la flor del valle, como la apedillaban todos los mozos del contorno.

¿Por qué bajaba tan triste la que alegraba su solitario caserío, donde vivía con una ancianita que amparó su orfandad?

¿Por qué marchaba tan sombría y cabizbaja la que tantos otros días y a la misma hora bajaba saltando y cantando como un pajarillo?

Por la otra ladera de la montaña bajaba crujiendo pesado arnés un apuesto y hermoso caballero, en cuya fisonomía no se revelaba emoción alguna; todos los días y a la misma hora iba también el noble caballero por el mismo sendero.

El gavilán acechaba a la paloma, el rico señor feudal deseaba a la sencilla aldeana.

Las entrevistas fueron diarias; la ardiente y elocuente palabra del noble envolvió y enloqueció a la pobre niña, que le entregó sin reserva alma, vida y corazón...

Poco duró la entrevista; al hermoso caballero molestaban las quejas, suspiros y sollozos de la pobre aldeana.

Cogió una rosa silvestre y la depositó en las temblorosas manos de la enamorada niña, y dándole un beso en la frente, después de jurarle eterno amor y pronta vuelta, partió.

En el camino le esperaba su escudero con dos caballos, y pronto se oyó el galopar de los corceles.

¿Qué es aquel grupo de doncellas que se dirigen tristes y llorosas al caserío de la huertanita?

Llevaron en sus manos coronas de rosas blancas y lirios, cogidas en las orillas del riachuelo; ábrense a poco la puerta del alegre caserío.

La flor del valle yace en blanco ataud; la corona de rosas que ciñe su frente rivaliza con las blancas mejillas de la pobre niña, cadáver rígido y frío, y por entre sus pretos dedos asoman los fragmentos de una flor seca y ajada la que le diera el hermoso caballero al despedirse y jurarle eterno amor.

Ya llega el fúnebre cortejo al cementerio.

¡Pobre flor del valle... pobre flor de un día! Ya cubrió la tierra aquellos tristes despojos; los mozos y las zagalas ratiñense llorando... de la pobre huertanita; va borrándose poco a poco la memoria; sólo queda la podredumbre, la miseria humana, y el germen de una flor!

Pasaron los años, y de la tumba de la pobre niña brotó un rosal, que, creciendo con pasmosa rapidez, se hizo un arbusto, casi un árbol, que producía unas rosas blancas de belleza extraordinaria. Nadie las cogía en la aldea. Se tenía por aquel arbusto un culto supersticioso. Allí hacían sus juramentos de amor los amantes, y no se dió caso de faltar a ninguna promesa amorosa hecha al lado de aquel arbusto que había tomado para aquellos sencillos aldeanos fantásticas proporciones...

Tocan a vuelo las campanas de la aldea, se engalana la entrada con arcos

de ramaje, adórnase el castillo con banderas y gallardetes; al cabo de algunos años vuelve el señor feudal, pero no vuelve solo; acompaña una comelianta, mujer de mala conducta que andaba corriendo aventuras con aquel señor, tan alto en riqueza y linaje, como bajo en instintos y en acciones.

Estando un día corriendo liebres, la indigna pareja llega fatigada á la puerta del cementerio.

¡Qué lugar tan apacible, situado en una eminencia, desde donde se descubre todo el valle. Convida á reposar bajo la sombra de sus verdes cipreses y de los sanos llorones. ¡Qué hermoso rosal se descubre al lado de aquella tosca cruz de madera!

—Dame una de aquellas rosas, amor mío; quiero engalanar con ella mis cabellos.

—No—exclama el enterrador entre humilde y asustado—es el rosal del amor y seguidamente le refirió la historia de la pobre flor del valle, aunque ignoraba fuese aquel caballero el causante de aquel drama amoroso.

Palidó el señor feudal y retiró la mano que ya alargaba para coger la rosa.

—¡Cómo!—dijo la aventurera—¿me niegas un capricho tan sencillo, cuando por el menor de mis deseos han derramado el oro á manos llenas? ¿Tendrás miedo acaso de esa fábula inventada por grotescos aldeanos? ¿Crées tú que muere alguien de amor?... ¡Me causas lástima!—¡ijo encogiéndose de hombros desdeñosamente.

So tó el caballero una carejada que sonó lúgubramente, y repitieron los ecos de las montañas.

—Con tu permiso, muerta—dijo entonces con voz descompuesta, tratando de aparecer sereno.

—Voy á engalanar con una de tus rosas de amor los cabellos más hermosos con que Dios adornó cabeza de mujer.

Y uniendo la acción á la palabra, adelantose decidido, aunque pálido y nervioso, á coger una de aquellas hermosas rosas.

Aquella más baja es la más hermosa; más al poner en ella la mano el atrevido caballero lanzó un grito agudo de dolor y cayó en tierra.

¡Había sido mordido por un áspid venenosol...

MARÍA ALVAREZ DE SOTOMAYOR.

VARIAS NOTICIAS

En el tren correo de hoy regresan de la corte nuestro respetable amigo don Juan Maisonnave y su distinguida señora.

Bien venidos
—La proyectada corrida de Benificencia ha sufrido variación en vista de que el afamado diestro cordobés Rafael Guerra «Guerrita» no está disponible, hasta el 20 del próximo mes de Agosto.

En sustitución del mismo vendrá el valiente matador de toros Antonio Revilla, y la corrida, en vez de celebrarse el día 18 según estaba acordado, se llevará á efecto el día 4, vispera de Nuestra Señora de los Remedios patrona de esta capital.

Los toros serán de las renombradas ganaderías del duque de Veragua, Ibarra y Cámara ó Carreros.

Auguramos con tan excelente cartel pingües ganancias.

—Han comenzado en nuestro puerto los trabajos del dragado.

—Mañana debutará en nuestro Teatro Circo la aplaudida compañía de zarzuela que dirigen los Sres. Lacasa y Gonzalez y de la que forman parte las aplaudidas artistas y la notable tiple Srta. Felisa Lázaro.

—En breve se instalará en el Paseo de los Mártires la rifa á beneficio del Asilo de Nuestra Señora del Remedío.

—Anteanoche falleció en esta capital, nuestra paisana la antigua y notable característica D.ª Concepción Baeza Bossio, que tantos aplausos conquistó en los principales teatros de España.

Enviamos nuestro pésame á la distinguida familia de la finada.

—Se quejan los vecinos de Hondón de las Nieves de la falta de aguas que se observa en los aljibes de aquel pueblo.

Las autoridades locales se disponen á tomar medidas con objeto de remediar una necesidad tan urgente.

—Del 15 al 20 de los corrientes se inaugurará en esta capital la sociedad filarmónica Centro Artístico Musical fundada por los más distinguidos «diletantti» alicantinos.

—El día 6 del próximo mes de Agosto tendrá lugar una gran función taurina, en la que tomarán parte las renombradas y aplaudidas «Señoritas Toreras», lidiándose seis bravas reses de una acreditada ganadería.

En vista de la aceptación que tuvieron en la corrida que tuvo efecto el mes de Mayo último, reina gran animación entre los «amateurs», prometiéndose verse el espectáculo muy concurrido.

—Está enfermo de gravedad el eminente médico Sr. Litamendi.

—Carece de exactitud el anuncio publicado por algunos periódicos extranjeros respecto á que el emperador de Rusia haya invitado al príncipe de Nápoles á que visite á San Petersburgo al propio tiempo que se encuentre en dicha capital el presidente de la República francesa.

—Ha fallecido en Palma de Mallorca, el distinguido escritor D. Juan Luis y Sabrafín.

Era el finado actual director de «La Almodaina».

—El simpático diestro Emilio Torres «Bombita», se encuentra casi restablecido de la enfermedad que padece.

El domingo próximo podrá salir á la calle.

—Ayer tarde conferenció con el ministro de la Guerra el coronel Cirujeda.

—En las elecciones verificadas el domingo último en el distrito de Villena para elegir un diputado á Cortes, han obtenido: D. Federico de Arrazola (ministerial) 5.850 votos y don Federico Arredondo (fusionista) 3.123.

—El jefe de negociado del ministerio de Hacienda, Sr. Retes, ha sido nombrado delegado especial para informar sobre el conflicto creado en Albacete con motivo del arriendo de los consumos.

El Sr. Retes salió ayer mismo para dicha población.

—En el gobierno civil de la corte se presentaron ayer tarde los hermanos de los jóvenes que hace poco se suicidaron en las Peñuelas, lamentándose de que todos los ciegos de Madrid andan por calles y plazas cantando coplas y romances nada favorables á la enamorada pareja y á las familias de los suicidas.

El gobernador ha prometido ordenar á

sus delegados recojan las coplas y romances de referencia.

—Desgracia

A las dos de la tarde de ayer y en ocasión de hallarse tomando el baño en la playa del Postiguet, frente á los baños de la «Estrella», ha tenido la desgracia de morir ahogado el niño Juan Maciá, de nueve años de edad hijo de José Maciá, gerente administrador de la Sociedad «La Marítima», situada en la Esplanada de España.

Según noticias, la madre tiene una parada en el Postiguet y aprovechando el niño un descuido de sus encargados, se tiró al mar, de donde ha sido sacado con pocas esperanzas de vida.

Dada cuenta á la Comandancia de Marina y á la Casa de Socorro, en la camilla de la misma fué conducido á aquel establecimiento benéfico, en donde falleció después de haber recibido todos los auxilios de la ciencia habiéndose dado cuenta al juzgado y ordenándose la conducción del cadáver al depósito judicial.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

ENTRE

ALICANTE Y BARCELONA

VAPOR «LUIS PINZON»

Saldrá directo para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona señores Moll y Corominas, Plaza Palacio y en Alicante, Guizot y Compañía, Esplanada 30.

COMPANIA DE NAVEGACION

A VAPOR

de los Sres. SITGES Y SALINAS

Salidas para Orán todos los martes á las cuatro de la tarde.

Se admite carga y pasajeros para el punto indicado, ofreciendo el esmerado servicio que tienen ya suficientemente acreditado.

Consignatario en esta plaza, J. Salinas y Sempere, calle de San Fernando.

Servicio fijo regular entre Alicante, Argel y Orán por los magníficos vapo-

res de gran marcha CORREO DE ALICANTE y SITGES HERMANOS.

Salidas para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes.

Aviso

Se vende una estanteria para tienda mostrador y de mas enceres.

Varios barriles de vinos vacios, y una jerezana.

Darán razón, calle la Infanta número 27, tienda.

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante, por sus admirables vistas topográficas y su excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía.

San Fernando y Esplanada de España.

TELEGRAMAS

Madrid 7 (6 t.)

Habana doce insurrectos muertos 34 presentados.—Sebastián príncipe japonés presenció ejercicios batallón Valencia grandes elogios.—Entierro Letamendi asistió catedráticos alumnos medicina muchas corporaciones.

Bolsa: 64'50—30'30

Madrid 7 (9 n.)

Aunque las noticias no son muy concretas se sabe que han perecido en Francia muchas personas efecto de las inundaciones ocasionando tambien innumerables destrozos.—El pueblo de Voltam ha quedado totalmente sumergido bajo el agua.—En Caunterets se han derrumbado muchos edificios. Las pérdidas ascienden á muchos millones de francos.—Los ministros visitarán las poblaciones inundadas y pedirán á las Cámaras créditos extraordinarios para socorrer á los damnificados.

ALICANTE

IMP. A CARGO DE V. SOLER
Plaza Isabel II 15

venían en su busca; pues aunque el conde las había dicho que los caballeros venían de paz, y que su cólera había sido injusta, añadiéndoles además que no perturbasen la plática de su amo, con la tardanza comenzaban á impacientarse y no quisieron aguardar á más.

El conde por su parte deseoso de evitar las desagradables escenas que no hubieran dejado de ocurrir con su negro y su esposa, salió precipitadamente para Galicia, dejando al tiempo y á su hipocresía el cuidado de soldar aquella quiebra: determinación que, como presumirán nuestros lectores, no dejó de servir de infinito descanso á padre y á hija en la angustia suma que les cercaba. Triste consuelo el que consiste en la ausencia de aquellas personas que debiendo sernos caras por los lazos de la naturaleza, llegan á convertirse á nuestros ojos por un juego cruel del destino, en objetos de desvío y de odio!

que semejante declaración me haría más desdichado. Dos veces os he amado, y dos os pierdo. Dura es la prueba á que la providencia me sujeta! Sin embargo el cielo sabe cuan inefable es el consuelo que recibo en veros pura y resplandeciente como el sol en mitad de su carrera. No nos volveremos á ver, pero detrás de las murallas del Temple me acordaré de vos...

Doña Beatriz rompió otra vez en amargo llanto viéndole persistir tan tenazmente en su resolución, y él añadió:

—No llores, porque mi intento se me logrará sin duda. Dicen que amenaza á esta milicia inminente destrucción. No lo creo, pero, si así fuese, ¿cómo podreis extrañar que yo sepulte las ruinas de mi esperanza bajo estas grandes y soberbias ruinas? Y luego ¿no sois vos harto más desgraciada que yo? Pensad en vuestros dolores no en los míos... Adios, no os pido que me deis á besar vuestra mano, porque es de otro dueño, pero vuestro recuerdo vivirá en mi memoria á la manera de aquellas flores misteriosas que solo abren sus cálices por la noche sin dejar de ser por eso puras y fragantes. Adios...

D. Alonso le hizo una señal con la mano para que acortase tan dolorosa escena.

—Sí, sí; tenéis razón. Adios para siempre porque jamás ¡oh! jamás volveremos á encontrarnos!

—Sí, sí, respondió ella con religiosa exal-

E. BOTI CARBONELL

Ferreteria

MAYOR 13.15 y 17

LOS CHORICEROS

CAFES TOSTADOS.—Hemos tenido el gusto de probar las muy selectas clases aracobillo, Puerto Rico y Moka que diariamente se surten, a consecuencia de su gran venta, en el agredilado establecimiento de MARIANO ALVAREZ, (Los Extremeños) y por su excelente paladar y exquisito aroma los recomendamos a los más exigentes aficionados. En el mismo establecimiento hallarán los consumidores las más esquisitas y escogidas mulecas de Dinamarca y del país; en quesos Gruyere y bola; plato, en galletas, dátiles y aceitunas; en licores, vinos y embudidos, podemos asegurar que tiene esta casa un surtido que reúne todas las condiciones de bondad y pureza que puede darse en estos generos.

MARIANO ALVAREZ, LOS CHORICEROS EXTREMEÑOS, PRINCESA, 19

COMPANIA DE NAVEGACION

FLUVIAL Y MARITIMA

ESPALIU Y COMPANIA

Antes Vinuesa y Compañía.—SEVILLA.



Servicio semanal entre Sevilla y Marsella, por los vapores «Andalucía», «Manuel Espaliu», «Nuevo Extremadura», «Nuevo Valencia», y «García de Vinuesa», que saldrán de este puerto todos los sábados para Valencia, Barcelona, San Felice de Guixols, Palamós, Cette y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatario en Alicante. Sucesora de Antonio Samper, Constitución, 8.

Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizando sus funciones cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera.

Como reconstituyente es más poderoso que el aceite de hígado de bacalao y su uso cura la anemia, clorosis, escrofulismo y las enfermedades que reconocen por causa la falta de glóbulos rojos de la sangre.

Es un energético tónico amargo, y como tal, poderoso digestivo, facilitando la formación de peptonas.

La desinfección exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante y de resultados positivos.

A cada frasco acompaña un prospecto, detallando el método y su uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante, a su autor V. Benet.

Madrid, Melchor García, Capellanes, 1, duplicado, principal. Barcelona, Sres. Vicente Ferrer y compañía.

Al por menor.—Alicante, señora Viuda de Alfonso, Almagro, don Emilio Guzman; rspe. don Francisco Lopez; Barcelona, doctor Tremois, sucesor de Ferrer; Madrid, Bo. rail y Miquel, sucesor del doctor S. mon; Játiva, Martínez y don Rafael Cantó; Valencia, Andrés y Fabiá, San Vicente 23 y en todas las principales farmacias de España.

YA ES SABIDO

por todos los viticultores que no hay mejor remedio contra las enfermedades de la viña que el

Azufre Gris de Biabaux

MINERAL FRANCÉS



Es un remedio infalible contra el negro de los olivos y naranjos, y preservativo eficaz contra los pulgones, hormigas y otros insectos.

Recomendamos a todos los agricultores el empleo del

AZUFRE GRIS DE BIABAUX

como único eminentemente insecticida y fertilizante.

Para informes, dirigirse al Representante de la Compañía Minera de Biabaux en esta provincia, D. ANTONIO GARCIA SOLER, Avenida del Doctor Gadea, 4.—Alicante.

LA INDUSTRIAL ALICANTINA

GRANDES FABRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS

Roman Bono Guarner

ALICANTE

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones.

Se surten pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

La Ceramica Alicantina de Hijos de Jaime Ferrer y Compañía

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de San Fernando, núm. 39, teléfono núm. 18.

tación levantando los ojos y las manos al cielo: allí nos reuniremos sin duda!

Al acabar estas palabras se arrojó en los brazos de su padre, y D. Alvaro sin detenerse a más montó de un brinco en su caballo y metiéndole los acicates, desapareció como un relámpago, seguido del comendador y su escasa tropa. Cuando ya se desvaneció el ruido que hacían, doña Beatriz se enjugó los ojos, y apartándose suavemente de los brazos de su padre, se puso a mirar el semblante alterado del anciano, que clavados los ojos en el suelo y pálido como la muerte, parecía haber comprendido de una vez el horror de su obra. Conoció su generosa hija, y acercando a él con semblante apacible y casi risueño le dijo:

—Vamos, señor, sóségao. ¿Quién no ha pasado en el mundo penalidades y trabajos? No sabéis que es tierra de paso y campo de destierro? El tiempo trae muchas cosas buenas consigo, y Dios nos ve sin cesar desde su trono.

—Ojalá que no me viera a mí! repuso el anciano, meneando la cabeza: ojalá que ni sus ojos ni los míos penetrasen en las tinieblas de mi conciencia! Hija mía! hija de mi dolor! Y soy yo el que te he entregado a ti, ángel de luz, en los brazos de un malvado? Sí, tú puedes estar serena, porque tu sacrificio te ensalzará a tus ojos y te dará fuerzas para todo; pero yo, miserable de mí, ¿con qué me consolaré? Yo, parricida de mi úni-

ca hija, ¿cómo encontraré perdón en el tribunal del Altísimo?

—¿Qué queréis! le dijo doña Beatriz: vos buscabais mi felicidad, y no la habeis encontrado: os engañaron como a mí... resignémonos con nuestra suerte, porque Dios es quien nos la envía!

—No, hija mía, no te esfuerces en consolarme pero tú no serás de ese indigno: yo iré al Rey: yo iré a Roma a pié con el borbón de peregrino en la mano: yo me arrojaré a las plantas del pontífice y le pediré que te vuelva tu libertad, que deshaga este nudo abominable...

—Guardaos bien de poner vuestra honra en lenguas del vulgo, repuso doña Beatriz con serenidad. Además, padre mío, de qué me serviría ya la libertad? ¿No habeis oído que pasado mañana será ya templario?

—Ese peso más sobre mi conciencia culpable exclamó el señor de Arganza, tapándose la cara con ambas manos, ¿también se perderá por mí un caba lero tan cumplido? ¡Ay! todas las aguas del Jordán no me lavarían de mi culpa!

Doña Beatriz apuró en vano por un rato todos los recursos de su ingenio y todo el tesoro de su ternura para distraer a su padre de su pesar. Por fin ya obscurecido, volvieron los dos a casa seguidos de la pensativa Martina que con las escenas de aquella tarde andaba muy confusa y pesada. Al llegar se encontraron a varios criados que

COLEGIO DE SAN JOSE

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos a este centro de instrucción.

Primera enseñanza.—Escuela de párvulos, elemental y superior y clase preparatoria para ingresar en la segunda enseñanza.

Segunda enseñanza.—Estudios de las asignaturas para obtener el grado de Bachiller y el título de Perito Mercantil, clases preparatorias para carreras especiales: frances, inglés, caligrafía, gimnasia, música, dibujo lineal, de figura, de paisaje y adorno.

Precios.—Alumnos internos: manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios pagados por trimestres anticipados.

Idem, medio pensionistas, manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

CALLE DE BAILEN, 20.—ALICANTE